

練馬区立光が丘四季の香小学校

学校だより

教育目標：自ら考える子・思いやりのある子・たくましい子

HP <http://www.shikinokaori-e.nerima-kyo.ed.jp/>



< 5 月 号 >

令和4年4月28日

TEL 03-3977-2711

校長 繁田 幸江

第135号

豊かな心を育てる

校長 繁田 幸江

新緑の美しい季節となりました。1年生は入学して、2年生から6年生は新しい学年に進級して1か月が経ちました。緊張もほぐれ、新しい環境で張り切って先生や友達と学んでいます。

感染状況に落ち着きが見られることから、練馬区の方針に基づき、4月25日より感染状況に注意しながら異年齢交流やグループ学習などを行い、子どもたちの教育活動を少しずつ広げています。マスク着用や密を避けるなど基本的な感染症予防は、これまで通りしっかりと行っていきます。

以前、数々の困難を乗り越えて80歳を過ぎても現役で活躍しているある俳優（若大将シリーズで有名）が、テレビのインタビューでこんな話をしていました。

「私の元気の秘訣は、『3つのカン』です。まず、いろいろなことに『関心』をもつこと。次に、日々の出来事に『感動』すること。そして、元気に仕事ができることや支えてくれる人や物に『感謝』の気持ちを忘れないことです。」と。「3つのカン」は、豊かな心にも必要です。

先週、2年生の遠足で光が丘公園に行った時のことです。アスレチック広場で一人の男の子がテーブルの下に頭を入れて何かをずっと見ているのです。私が「何を見ているの。」とたずねると、「なんでこんな所に芽が沢山出ているのかなあ。」と不思議そうにつぶやきました。覗いてみると、もやしのような10センチメートルほどの芽がによきによきと30本ほど出ているのです。その男の子は、「何の芽かな。」と1本そっと抜くとしばらく観察していました。子どもは、大人が教えなくても身の回りの小さな出来事に「関心」をもち、「感動」しています。子どもの関心や感動は、将来の夢や日々の学習意欲につながる原動力になると思います。

「感謝」については、どうでしょうか。四季の香小では、毎朝学童擁護の方が横断歩道で子どもたちを安全に誘導してくださっています。ところが、その横を「おはようございます。」「ありがとうございます。」と挨拶やお礼を言って通る子は、あまり多くはありません。また、落とし物コーナーには、何日経っても持ち主の現れない落とし物が机に並べきれないほどたくさんあります。しかも、どれも名前が書かれていないのです。挨拶やお礼、物を大切にすることは感謝の気持ちと関係があります。物が豊かで便利な生活している子どもたちにとって、物はあって当たり前、誰かに何かしてもらって当たり前なのかもしれません。十分足りているのに、ちょっと人と比べて少ないだけで不満の種になることもあります。今は、「3つのカン」のうち、この感謝の心を育てるのが一番難しいと思います。子どもたちには、家族と過ごせる幸せ、学校で学べる幸せ、友達と遊べる幸せ、お腹一杯食べられる幸せ、当たり前のことに感謝する心を大切にしてほしいと思います。

また、子どもたちの豊かな心は、学校・家庭・地域が協力して育てる意識が必要です。自分の子もよその子も、悪いことや危ないことをしたらその場で注意する。良いことをしたらそれを認めてほめる。子どもは、いろいろな大人に叱られて反省しながら成長し、ほめられて自己有用感や自己肯定感を高めます。校章のデザインである四葉のクローバーに託された願いのように、どの子どもも学校・家庭・地域で見守りみんな育てる四季の香小学校でありたいと思います。

5月 行事予定		授業時間						相談室	
		1年	2年	3年	4年	5年	6年		
1	日								
2	月	安全指導 校内芸術鑑賞教室(劇)	4	5	5	5	6	6	☆
3	火	憲法記念日							
4	水	みどりの日							
5	木	こどもの日							
6	金	離任式	4	5	5	5	5	5	○
7	土								
8	日								
9	月	石拾い(朝会)短縮5時間 6校時クラブ 視力(1年)	4	5	5	6	6	6	☆
10	火	腎臓病検診提出日(2回目)	5	5	5	5	6	6	
11	水	内科(456年)12:50	4	5	5	6	6	6	○
12	木	避難訓練 視力(2年) 短縮清掃なし	5	5	6	6	6	6	
13	金	視力(3年)	4	4	4	4	4	4	○
14	土								
15	日								
16	月	視力(4年)	4	5	5	5	6	6	☆
17	火	視力(5年)	5	5	6	6	6	6	
18	水	内科(123年)12:50	4	5	5	6	6	6	○
19	木	視力(6年)	5	5	6	6	6	6	
20	金	移動教室説明会(6年)	4	5	5	5	5	5	○
21	土								
22	日								
23	月		4	5	5	5	6	6	☆
24	火		5	5	6	6	6	6	
25	水		4	5	5	6	6	6	○
26	木	全体練習①	5	5	6	6	6	6	
27	金	運動会前日準備(6年)	4	4	4	4	4	5	○
28	土	運動会	4	4	4	4	4	4	
29	日								
30	月	振替休業日							
31	火	短縮5時間 6校時委員会	5	5	5	5	6	6	
1	水	安全指導 読書月間始	5	5	5	6	6	6	○
2	木	兄弟班顔合わせ 安全教室	5	5	6	6	6	6	
3	金	歯科(123年)9:00~ 集団下校 5校時	5	5	5	5	5	5	○

5月の生活目標 「きまりを守って生活しよう」 (すすんであいさつしよう)

なぜきまりを守らなければならないのかということや、子どもたちにも分かりやすく伝えていきます。

学校帽をかぶって登下校することや持ち物のルールなど、ご家庭でもご確認いただき、お声掛けをお願いします。

1年生を迎える会

4月28日(木)に1年生を迎える会を行いました。

6年生と共に入場した92名の1年生は、少し緊張しながらも晴れ晴れとした笑顔を見ることができました。

2年生から6年生は、代表委員に呼びかけられると、笑顔で1年生に手を振りました。

素敵な先輩たちに囲まれ、1年生も四季の香小学校の一員になった喜びを感じていました。

92名がすすすすと元気に過ごせるよう、見守り育てていきます。

遠足(光が丘公園、1~4年生)

4月に1~4年生は、光が丘公園に学年ごとに遠足に行きました。新しいクラス、新しい担任の先生と共に、自然の中で伸び伸びと体を動かすことができました。

遠足の目的の一つは、集団行動を学ぶことです。高学年での移動教室で、しっかりとルールを守るように、低学年から少しずつ学びます。

また、新しい友達と楽しい思い出を作り、クラスに慣れることも目的の一つです。「学校が楽しい」という思いは、心のエネルギーにもなります。新しい学年の良いスタートを切ることができました。

運動会について 5月28日(土)

運動会では、日頃の成果や、子ども達の頑張りをご覧いただきたいと思えます。

新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、残念ですが来賓をお招きすることができません。また、学年ごとの入れ替え制で、保護者の方は、学年ごとに色の違うリボンを着けていただきます。

詳細は後日改めてお知らせいたします。ご理解の程よろしくお願いたします。

連休中の過ごし方について

明日よりGWが始まります。連休中も、毎日の検温と健康観察をお願いいたします。体調の悪い時は外出をしない、人込みを避けるなど、感染症予防のために十分気を付けてお過ごしください。

また、お子様や同居のご家族が陽性になった場合は、連休中でも学校携帯までご連絡して下さるようお願いいたします。

新型コロナウイルス感染症の状況によっては、予定の変更があります。その際はメールにてお知らせします。